



福井県立大学 創立30周年記念

Fukui Prefectural University

「コロナ禍のコミュニケーション」「公園の活用」「福井の可能性」「米中の覇権争い」をテーマに、各分野でご活躍の著名な専門家による特別講義を動画で配信します。

オンライン
料
無

特別講座

受講方法
福井県立大学の
公開講座HPで
順次公開
(~令和4年3月31日)



日本初のキャリア・
カウンセリングの総合辞典
『キャリア・カウンセリング
エッセンシャルズ400』出版

第1回
11月4日[金]
配信予定



フジテレビ
Live News a
コメントテレタリ

第2回
11月4日[金]
配信予定



東京・軽井沢二拠点居住歴25年
Forbes JAPAN
オフィシャルコラムニスト

第3回
12月2日[金]
配信予定



日経産業新聞
看板コラム執筆中

第4回
12月23日[金]
配信予定



コロナ禍で求められる
コミュニケーションスキルとは

臨床心理学
キャリア・カウンセリング

廣川 進

公認心理師、臨床心理士。法政大学
キャリアデザイン学部教授。日本
キャリア・カウンセリング学会会
長、海上保安庁(惨事ストレス対策
アドバイザー)、国立国会図書館、
千葉県庁(復職支援)、再就職支援
会社、都内クリニック等で非常勤カ
ウンセラーとして勤務を経験。

目からウロコの公園活用術

コミュニティデザイン

山崎 亮

studio-L代表、関西学院大学 教授。
2005年にstudio-Lを設立。地域の課題
を地域に住む人たちが解決するた
めのコミュニティデザインに携わ
る。まちづくりのワークショップ、
住民参加型の総合計画づくり、市民
参加型のパークマネジメントなど
に関するプロジェクトが多い。

1. 福井県と軽井沢町の連携協定の背景と今後の展開
2. 軽井沢をゲートウェイとした福井までの新しい経済圏
3. 地方を元気にする
進化型テレワーク・ワーケーション
ウェルネス・ライフスタイル学

鈴木 幹一

信州大学社会基盤研究所特任教授、
(公社)福井県観光連盟観光投資特別
顧問、(一社)軽井沢観光協会政策顧
問、(一社)日本ワーケーション協会
特別顧問、(一社)軽井沢ソーシャル
デザイン研究所代表理事、東京・軽
井沢2拠点居住歴25年、軽井沢リ
ゾートテレワーク歴25年。

激化する米中の覇権争い

グローバル経済

中島 精也

丹羽連絡事務所チーフエコノミス
ト、PHP研究所グローバルリスク研
究会など幾つかの研究プロジェク
トに参加する傍ら、日経産業新聞
「眼光紙背」、外国為替貿易研究会
「国際金融」に定期寄稿、ドイツino経
済研究所「ワールド・エコノミック・
サーベイ」の日本経済を担当。

講座概要は裏面を参照してください

福井県立大学 公開講座



オンライン
無料

著名な客員教授による 特別講座

受講方法
福井県立大学の
公開講座HPで
順次公開
(～令和4年3月31日)



公開講座HP
<https://www.fpu.ac.jp/openfpu/>

講座概要

第1回

11月4日 [金] 配信予定

講師 廣川 進

コロナ禍で求められるコミュニケーションスキルとは ～家庭、学校、職場でのつながりを見直す～

長引くコロナ禍により、直接対面の機会が減るなど、ストレスや不安、孤独感が高まる中、心身を健やかに暮らすために大切なこと、家庭・学校・職場でのコミュニケーションのとり方を工夫して質を上げることで、いい「仲間関係」を作り、「相談力」をつけるスキルを紹介します。

第2回

11月4日 [金] 配信予定

講師 山崎 亮

目からウロコの公園活用術

～コミュニティが導いた驚きの公園の活用方法～

コミュニティデザインとは、デザインの力を使って、コミュニティが持つ課題解決力を高めるよう支援することです。studio-Lが携わるプロジェクトは全て、コミュニティデザインを活用しています。本講座では、実際にあった公園の再配置計画を紹介し、利用実態がない公園の活用方法を提案します。

第3回

12月2日 [金] 配信予定

講師 鈴木 幹一

福井県と軽井沢町の連携協定の背景と今後の展開

～地域活性化の視点で～

2022年3月17日に福井県と軽井沢町（長野県）が連携協定を締結しました。なぜ一瞬何の脈絡もなさそうな福井県と軽井沢町が連携協定を締結したのでしょうか。本講座では、福井と軽井沢の深い歴史的関係性、期待される各種交流など今後の展開を述べます。

軽井沢をゲートウェイとした福井までの新しい経済圏

～北陸新幹線沿線が日本を元気にする～

福井県は、今まで関西経済圏と中部経済圏と関係性が強いです。2024年春には、北陸新幹線が福井(敦賀)まで延伸します。そうなると東京経済圏とも繋がることになります。軽井沢はその途中に位置し、これからは軽井沢をゲートウェイとした北陸新幹線経済圏となります。

地方を元気にする進化型テレワーク・ワーケーション

～軽井沢の最新事例から学ぶ～

人生100年時代、豊かなライフスタイル実現の為に、柔軟な働き方が求められています。今軽井沢には新しい価値観を持った若い世代の移住が急増しています。本講座では、最新の軽井沢の事例からテレワーク・ワーケーションの本質を述べていきます。

第4回

12月23日 [金] 配信予定

講師 中島 精也

激化する米中の霸権争い

ウクライナ戦争でロシア寄り、台湾武力統一も辞さない中国と民主国家連合の盟主米国との対決は激化する一方です。秋の中国共産党大会と米中間選挙の結果を踏まえて米中の霸権争いを展望していきます。

問合せ先

福井県立大学
(担当:連携・研究課)

TEL:0776-61-6000(代)[平日 8:30~17:15] FAX:0776-61-6011
Email:openfpu1@fpu.ac.jp <https://www.fpu.ac.jp/>